
深水區議會文件    32/11

<<要求正視深水埗空氣污染問題>> 
 
 
背景： 
1.現屆政府強調改善本港空氣質素為其中一項主要施政方針，2010 年

的施政報告雖然表示去年一般空氣中的主要污染物，己經有所改

善，但路邊空氣污染方面，二氧化氮的濃度仍然偏高； 

2.根據深水埗區議會環境保護工作小組與健康空氣行動於去年十月

至本年一月在深水埗區內進行的訪問得知，近八成(78%)受訪者認

為深水埗空氣污染問題屬嚴重和非常嚴重，只得三成(30.3%)被訪

者表示滿意深水埗區的空氣質素； 

3.針對空氣污染對深水埗區居民的影响：有四分三(73%)受訪者表示

會影响其個人或家人健康，當中超過四成表示空氣污染引發自已或

家人敏感症狀惡化 (46.1%)，呼吸困難 (44.9%)和喉嚨痛及咳嗽

(40%)，情況令人憂慮；此外，有近六(59%)受訪者表示空氣污染會

影响他們於區內進行戶外運動/活動，當中近五作(47%)表示會減少

次數，三成(31.4%)表示會減少每次運動/活動時間； 
 
4.港大醫學院日前批評本港空氣污染指標太過寬鬆，低估空氣污染的

『殺傷力』，港大醫學院分析 2005 至 2010 年的空氣數據指出政府

空氣質素指標，未有計算人口、路邊污染水平及對健康的影响，

而容許污染物超標指數，大幅超過世界衛生組織的指引，未能保

障公眾安全； 
 
問題： 
5.環保署可否提供數據，評估深水埗區空氣污染狀況及趨勢？深水埗

路邊空氣污染物特別是二氧化氮濃度現時的狀況為何？ 
 
6.環保署就港大醫學院對本港空氣污染問題的評論有何回應？ 
 
要求： 
7.特區政府應正視深水埗監察空氣污染問題，並制定針對性措施，改

善深水埗區空氣質素； 

8.特區政府應加強空氣污染指數資訊的發放，例如增設路邊空氣污染

資料屏幕，讓市民清楚了解空氣污染狀況，以便作出監察行動； 

9.特區政府應考慮採用世界衛生組織有關空氣質素指標的指引，持續

地改善本港的空氣質素。 
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